

Intervención del diputado Ociel Hugar García Trujillo, con el tema “La deuda del Gobierno Federal a Guerrero en materia de obra y desarrollo social”.

La presidenta:

En desahogo del inciso “b” del sexto punto del Orden del Día, se concede el uso de la palabra al diputado Ociel Hugar García Trujillo, hasta por un tiempo de diez minutos.

El diputado Ociel Hugar García Trujillo:

Con su venia, diputada presidenta.

Compañeras, compañeros diputados.

Medios de Comunicación.

Público en General.

Hoy quiero hacer una reflexión crítica partiendo de que Guerrero, ha sido uno de los bastiones electorales más importantes para la lucha

democrática del presidente de la República Andrés Manuel López Obrador, desde su primera participación en el 2006, en la coalición por el bien de todos cuando obtuvo un 51.53 del total de la votación emitida en el 2012, con la coalición movimiento progresista, el PRD sumo a su candidatura el 34.88% desde el 2008 con la participación de Morena donde obtuvo el 51.4 de la votación, es decir, de acuerdo a los resultados Guerrero, siempre se ha afianzado en el apoyo muy considerado para el actual presidente de la República.

A partir de ello compañeros, compañeras, aquí hemos escuchado en varias ocasiones que el gobierno federal está invirtiendo en becas para estudiantes, en pensiones y esto es

cierto, esto ha venido a mejorar algunas condiciones directas de las personas que reciben dicho apoyo, pero existen logros que no podemos dejar de mencionarlos desde el acceso a la alimentación, nutritivos disminuyo en 2018, un millón trecientos sesenta y dos, a un millón doscientos ochenta y tres personas, es decir, fue mínimo más o menos equivalente a cien personas más beneficiadas.

Compañeros, el sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador, se termina y en Guerrero, seguimos esperando que se cumplan las promesas que vino a hacer como candidato allá en la Montaña por ejemplo de Guerrero, en Tlapa, López Obrador se comprometió a impulsar el desarrollo de la Sierra de Guerrero y la realidad que ahí se vive todos la conocemos y se resume como la gran ausencia del Estado mexicano, con las consecuencias que en ello infiere.

El Presidente ha impulsado un pacto de desarrollo con los Estados del sur, con los que ha invertido miles de

millones de pesos en grandes megaproyectos, incluyendo a Oaxaca en el corredor transístmico para Guerrero, pero Guerrero ha sido excluido.

En la conferencia mañanera del lunes 01 de mayo de 2023, el gobernador de Yucatán Mauricio Vila Dosal, habló de los proyectos estratégicos que impulsa el gobierno federal en esa entidad, el primero es el tren Maya, al que se suma una ampliación a lo que es el Puerto Progreso, donde se creará un patio de maniobras que va a impartir la carga que llega a ese Puerto de Progreso pueda aprovechar toda la infraestructura ferroviaria que se está construyendo en el Sureste, así como la construcción en esa misma ruta en el Parque de la Plancha y la universidad de las Artes de Yucatán y la remodelación del parque Kukulcan, así como construcción de Puerto Progreso, de un nuevo hospital naval que atenderá a los habitantes de ese municipio es decir etc., etc., y la pregunta y en Guerrero.

Padecemos los efectos de la Termoeléctrica de Petacalco, ya lo comentó el diputado, nos cancelaron la zona económica especial, si recuerdan ya no existe zona, la carretera Acapulco, Huatulco que esa estaba en proceso se continuó y que bueno que se le ha estado dando seguimiento, eso se agradece.

El traslado de la Secretaría de Salud a nuestro Estado, ¿qué paso con eso? una simulación. Hoy la SEDATU se niega aportar los recursos que comprometió para las obras del saneamiento de la bahía de Acapulco, ¿qué pasó con eso? Con este desdén del gobierno federal Guerrero, ha sido condenado a permanecer en el cabus del desarrollo del país.

A los estados de la franja fronteriza se les ha dado un trato preferencial, a los guerrerenses sólo les arrojan dádivas que generan dependencia o en otras palabras clientela política, mucho se ha dicho la necesidad de diversificar la economía de Guerrero; pero sin un proyecto de desarrollo

con el apoyo del gobierno federal, como es el que da al sureste de la República no será posible.

Guerrero requiere para salir adelante una verdadera estrategia económica, con inversiones constantes y sonantes que detonen su desarrollo, es cierto que desde la Cámara de Diputados, se pueden etiquetar recursos con ese propósito pero la mayoría le han fallado a Guerrero.

Guerrero siempre será tierra de oportunidades, nuestro destino no está atado a la marginación, la exclusión y la violencia sin control, por eso los buenos guerrerenses hacen causa común con este propósito, lo decía el que me antecedió en la palabra en la otra participación, el tema de poder tener en nuestras playas esos rompeolas, señores, vino el presidente de la República se entrevistó con gente de las Peñas Municipio de Copala, con la gente de Playa Azul, se entrevistó y qué le pidieron personalmente eso que dijo el diputado y dirán que les dijo que no, les dijo que si y luego

queda un año y fracción, si el presidente de la República actual a la cual muchos guerrerenses lo han ayudado y han confiado en él y no nos va a poder proyectar una obra que detone el desarrollo real de este Estado que necesita realmente la mano del gobierno federal, nos vamos a quedar esperando por que la confianza de muchos guerrerenses o de acuerdo a la votación la mayoría de los guerrerenses fue hacia él, qué se espera de los que vienen, nada.

Esas famosas corcholatas que ya ni les digan corcholatas, no sé ni cómo permiten que se les diga corcholatas ¿saben qué significa corcholatas en la Costa Chica? Corcholatas son esas que acaban en las fiestas tiradas, enterradas y sucias en una fiesta, eso es lo que significa corcholatas y son personas esas personas que hoy, esos precandidatos que están no son malos, son buenas personas y se les tiene que dar su lugar.

Pero compañeros en Guerrero, sí necesitamos el apoyo no estamos

condenados, nos entendería dice el presidente de la República los actos revolucionarios sin la presencia de Guerrero, nos entendería nada más ojalá y lo decimos muy claro, si el presidente que cuenta con el apoyo de la mayoría de los Guerrerenses, no pone su mano y apoya realmente con un proyecto real al menos que nos quite esa autopista más costosa, al menos pues estamos condenados a que los que vienen pues que no tienen cariño por los guerrerenses eso nos espera nada y vamos a seguir condenados en esta situación.

Y si se ha apoyado también no hay que soslayar se ha apoyado, pero Guerrero, necesita eso que está haciendo allá en el sureste se necesitan en Guerrero, ese rompeolas que dice el compañero y que fuera toda la franja de la Región Costa Chica y Costa Grande, ayudaría para que Guerrero diversificara el turismo y esos campesinos que venden su jamaica, su mango hacia dónde le van a dar, pero no hay un proyecto real lo platicaba con un diputado de la

Legislatura pasada del Congreso de la Unión, saben qué me decía no es que no lo tengamos, no es que lo digamos, es que no nos hacen caso ni a nosotros, ese es el problema.

Becas y Prospera anteriormente, los gobiernos anteriores ya fue yo no estoy hablando bien de los que se fueron, porque se fueron porque no sirvieron a Guerrero, no hablo de que el gobierno anterior hizo maravillas en Guerrero, no, ni el anterior tampoco, tampoco estoy hablando de que el PRI o el PAN hicieron lo mejor no y prueba de ello fue de que la gente votó en contra, pero ahora eso es lo mismo, compañeros de acuerdo inclusive a las becas que se otorgaban del gobierno anterior ascendía lo que de manera directa se trasladaba en Guerrero a más de quinientos, seiscientos diez millones de pesos, hoy es casi las mismas cifras con todos los programas que se tienen, no ha cambiado en nada.

Por eso desde aquí el llamado es señor presidente de la República Guerrero necesita de su apoyo, la

gobernadora necesita de su apoyo, ¿saben cuánto cuesta un rompe olas? Qué piensan que es fácil más de 500 millones de pesos uno, cuántas barras están en el Estado más de 10, cuándo lo va hacer la gobernadora? Pues eso va ser un sueño necesita el apoyo del gobierno federal, pero si no se hay un proyecto real para los guerrerenses que Dios nos agarre confesados seguiremos exportando pero personas que se quieran ir a otro lado a trabajar menos en Guerrero.

Es cuanto.